

Pierre FONTAINE, né en 1903, a d'abord fait carrière pendant vingt-cinq ans dans le journalisme, en se spécialisant d'abord dans les questions coloniales, puis dans les questions économiques et la politique étrangère. Ses premiers livres furent tirés de ses enquêtes. Il commença par un livre sur « **La mort mystérieuse du gouverneur Renard** » et par un autre sur les dessous de la guerre du Rif, avant de s'attaquer aux affaires pétrolières. Son premier ouvrage sur ce sujet, **La guerre occulte du pétrole** fut présenté à onze éditeurs avant qu'il s'en trouvât un douzième pour le publier.

Après ce début, Pierre FONTAINE publia une série d'études sur les problèmes pétroliers qui sont aujourd'hui classiques : **Le pétrole du Moyen-Orient et les trusts**, **Alerte au pétrole franco-saharien**, enfin **La mort étrange de Conrad Kilian, inventeur du pétrole saharien**, qui constituent une véritable fresque de l'actualité mondiale du pétrole.

Pierre FONTAINE est le créateur de la vulgarisation des questions politiques pétrolières en France. Il est considéré comme l'un des premiers spécialistes mondiaux des problèmes internationaux concernant ces questions. Parmi ses vues prophétiques les plus célèbres, il faut citer, deux années avant l'événement, l'explication (avec carte) du futur blocus pétrolier de l'Europe par l'obstruction du canal de Suez et le sabotage des pipe-lines. Il n'est plus possible d'enseigner les ressources énergétiques sans évoquer ses ouvrages.

**Les secrets du pétrole** évoquent une série d'affaires dans lesquelles la grande presse a généralement observé un silence prudent, la naissance des trusts tout-puissants du pétrole, les circonstances énigmatiques qui se sont toujours opposées à la production de carburants de remplacement, l'obstruction des pétroliers chaque fois que la France a voulu se créer des ressources indépendantes, la carrière de Gulbenkian, le « Talleyrand » du pétrole, celle de Déterding et sa mort, les luttes implacables que se livrent entre eux les grands trusts avec leurs conséquences internationales, enfin des révélations sur la mission dont Rudolf Hess était chargé par Hitler, lorsqu'il s'envola pour l'Angleterre en 1941.

Cette documentation de premier ordre, fruit de trente ans de recherches, passionnera tous ceux qui aiment connaître ce que Stendhal appelait « le dessous des cartes ».